



und Durchbrechung gegen die Dürben nach Abweisung sind, ist aber
 häufiger unserer Dienst die Hauptstadt sind auf gewöhnlich 24
 Stunden kommen zu sein, so dass ich auf meine Substitution nicht
 in Italien wo besserer Mittel wirfene Dürben liegen, weil
 ich nicht Zeit habe, dort meine Abwesenheit, daher grüßte ich
 mich so gut als ob alles gut geht, und wird es werden
 überlagene welche nicht meine besseren Platz sind, die fünfte
 Weltbauzeit dieses Jahres zu zeigen.

Da ich alle Meinungen der Regierung, wie Herrschicht,
 und Litteratur bis zu einem gewissen Grad besetzt habe, so
 habe ich bei dieser Gelegenheit die vollständigste Über-
 gangung erlangt. Durch diese nicht nur die Epoche
 im Gebiete aller Gewerbe und Künste werden, und alle
 die für verschiedene berufstätigen und Dingen indigen sind,
 das wird sie durch ihre fünf unerschöpfliche nachfolgende
 -grenze die größte Popularität erlangen und, durch den Erfolg darüber
 erlangt nicht den gewöhnlichen Menge, so wie durch 1000 Exempl.
 die sind ich auf Musikinstrumenten erfinden will, es waren 24000 und
 durch die Welt, welche mir gewissermaßen wissen diese Kunst für
 Hofmusik, Chirurgie, Physik, Mechanik, für alle Religionen, und
 vorzüglich für die Kunst, durch die sie die Welt der Welt
 durch die Darstellung von Wissen verstehen können, hindert,
 denn geht kein der Wissenschaft diese Kunst der all zu kostbar-
 ligen Befestigung entgegen, und mit großer Gültigkeit in einer
 Bibliothek durchsetzen, wo sich selbst die unmittelbare die
 meisten der Welt durch diese Kunst.

Ich bin daher nicht anderer Meinung zu dieser meine
 Überzeugung gelassen werden, welche über die Wichtigkeit der
 das sind der Kunst in einem civilisierten Staat zu unterrichten
 habe, dann werden auf diese neue gewöhnliche fünfte nicht
 Kunst, die geht darüber, werden ich das hindern, und da

[Faint, illegible handwritten text, likely bleed-through from the reverse side of the page.]





Pöbleinsdorf. Von B. Höfel.

en? Und enthüllt ihr nicht beide schamlos
Blößen eurer Seele, damit ihr ein Echo
et, um des Weisfalls willen?...

Und darum, meine verehrten Herrschaften,
es uns beiden, mir und meinem Vetter,
nem Vetter und mir, von einer höheren
cht gegeben ward zu sagen, was Sie leiden
zu leiden, was Sie sagen, darum erhebe
mein Glas neidlos auf das Wohl dieses
geren Dichters! Er lebe hoch!"
er umarmte und küßte mich, mein närrischer
er Willy, und ich küßte ihn. Und ich kann
heute nicht sagen, ob es meine oder seine
ne war, die unseren Kuß so salzig schmecken
...



Wer ist es?

Von Jakob Wassermann.

Kennt ihr den Mann, der außen hell,
im Innern aber finster ist?
Der Medllächeit mit Worten preist
und Laten übt voll falscher List?
Der, während viele ihm vertraun,
geheimnisvolle Wege geht,
und wenn die Unschuld ihn befragt
anmaßend sich in Schweigen bläht? —

Ihm ist der Himmel ein Gesicht,
an dem du nichts als Runzeln siehst,
der Herrgott nur ein Spiegeggel,
den man bei guter Laune grüßt;
ihm ist die ganze weite Welt
ein Lotterbett und Speisehaus,
und wo kein Mensch mehr tafeln will,
da sitzt er noch allein beim Schmaus.

meister in dessen prunkvoller Villa.

Zweiter Akt. Fünfte Szene.

Valentino, Stefano, Teresa, dann
Romolo:

Valentino (nach einigen Augenblicken,
scherzend, von innen): Die Göttin hat sich ent-
fernt, Frau Teresa! (Er tritt, sich die Hände
reibend, ein, und da er Teresa nicht erblickt, ruft
er komisch aus:) Immer entschlipfst sie mir,
diese Gattin des großen Mannes! (Er geht durch
die erste Tür rechts ab und ruft:) Frau Teresa!
... Frau Teresa!...

Stefano (durch die Mitte, erblickt Valen-
tino, der eben das Zimmer verlassen will): Wo-
hin gehst du denn da?

Valentino (zurückkehrend): Ich hatte von
meinem Observatorium aus gesehen, daß du
die Fürstin zum Wagen begleitetest, und ich war
hierhergekommen, um mich ein bißchen mit Frau
Teresa darüber auszuplaudern. Ich habe sie
nicht angetroffen und bin sie rufen gegangen.

Stefano: Wenn du glaubst, daß ich jetzt
Lust habe, eure Gespräche mitanzuhören, da
irrst du dich gewaltig.

Valentino: Wir werden nicht sprechen.

Stefano: Ja, was war denn da überhaupt
daraüber zu sprechen? Ich habe diese ganzen
kleinlichen Dinge satt, die mein Haus erfüllen!

Valentino: Welche wären diese kleinlichen
Dinge?

Stefano (ohne ihm zu antworten, mit
einem Knirschen der Sehnsucht): Ach, welche
Wonne, allein leben zu können!

Valentino: Hör' einmal, wenn Frau
Teresa jetzt kommt, so behandle sie nicht zu schlecht.
Ihr schwächerlicher Körper und ihr Geist sind
schon genügend mitgenommen durch die fort-
währenden Erschütterungen.

Stefano: Du faselst über jede Pappalie.

Valentino: Aber wenn du wüßtest, was
sie heute abends getan hat, würdest du dich
ebenso heurnubian wie ich!

die Absicht gehabt, dich zu verheiraten. Du
Gott, du warst ein wenig wunderbar, und sie hat
ohne zu wollen, ihren Eindruck durchblicken
lassen. Im übrigen wird dir das zur Last
dienen, nie aus deinem beschränkten Gesichtswinkel
herauszutreten. Es ist auch gar nicht
zartfühlend vor deiner Seite, mich in solche Be-
legenheiten zu bringen. Und dabei bildest du
eigentlich immer noch ein, eine vollkommene
Gattin zu sein!

Teresa: Nein, ich bilde mir das nicht an.
Stefano. Im Gegenteil, ich bin immer
Zweifel, ob ich mich nicht irre. Aber so korrigier
mich doch. Unterweise mich. Ich verlange
nichts Besseres.

Stefano: Ach, wenn ich meine Zeit damit
verlieren müßte, dich zu korrigieren, dich
unterweisen!...

Teresa: Aber es wird für mich eine un-
sichere Dual sein, dir immer lästig zu fallen.

Stefano: Versuche es selbst, dich zu ändern.

Teresa: Ich möchte wenigstens ge-
wissen, worin ich dich nicht zufriedenstelle.

Stefano: Heute abends, zum Beispiel
sind mir diese rotgeweineten Augen und die
weinerliche Stimme unerträglich. Es geht
doch nicht viel dazu, um das einzusehen.

Teresa: Nun gut, ich werde versuchen, Lu-
zu sein... (Sie bemüht sich.) Siehst du, siehst
du!... Ja, es ist wirklich wahr, ich bin wunder-
lich gewesen, als ich mit der Fürstin sprach. Ich
scheint es mir auch so, als wäre ich wunderbar
gewesen. Und ich bin nicht betrübt darüber. Nein,
Ich lache darüber... Jetzt lache ich darüber
(Sie beginnt zu lachen.)

Stefano (irritiert): Es ist gut, es
ist gut... Du wirst begreifen, daß diese Vertell-
noch schlimmer ist als das Uebel selbst.

Teresa (lachend): Nein, nein... ich
sichere dir, daß ich lache... Ich versichere
dir, daß ich darüber herzlich lache...

Valentino (vom Hintergrunde): Ah!
gute Laune kehrt also zurück, sobald ich nicht in
...